

<b>Zeitschrift:</b>	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
<b>Herausgeber:</b>	Comité central de la Croix-Rouge
<b>Band:</b>	28 (1920)
<b>Heft:</b>	2
<b>Rubrik:</b>	Extraits du rapport annuel de la Croix-Rouge suisse

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 29.12.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LA CROIX-ROUGE SUISSE

Revue mensuelle des Samaritains suisses,  
Soins des malades et hygiène populaire.

## Sommaire

Page		Page	
Rapport annuel de la Croix-Rouge suisse . . . . .	13	Règlement pour les concours de la Société militaire sanitaire suisse . . . . .	21
La Croix-Rouge américaine et la Suisse . . . . .	14	Nouvelles de l'activité des sociétés: S <sup>te</sup> Croix, samaritains; Neuchâtel, gardes-malades; Alliance suisse des samaritains, Caisse de secours; Saignelégier, samaritains . . . . .	23
La fièvre aphteuse . . . . .	16		
Institut p <sup>r</sup> la prolongation de la vie humaine . . . . .	17		
Les oubliés . . . . .	18		
Les vitamines . . . . .	19		

## Extraits du rapport annuel de la Croix-Rouge suisse

Exercice de 1918

Ce n'est qu'il y a peu de semaines que ce rapport a vu le jour; il est cependant intéressant d'en donner quelques extraits.

Grâce à la collecte, il a pu être *distribué en 1918* encore un très grand nombre d'objets de vêtements à nos soldats nécessiteux. Près de 40,000 chemises, plus de 32,000 paires de chaussettes, 15,000 caleçons, 13,000 essuie-mains. L'épidémie de grippe a rendu notre intervention encore plus nécessaire, car un grand nombre d'hôpitaux improvisés manquaient littéralement de tout; c'est ainsi que la Croix-Rouge suisse leur a fourni près de 7000 chemises de malades, 3000 taies d'oreillers, 28,000 mouchoirs, 900 blouses d'infirmiers, 900 tabliers, 200 pantalons et 200 blouses de malades, 500 couvertures de laine, 200 molletons, sans compter une foule d'objets de première nécessité dans un hôpital.

Au moment de cette épidémie, nous

avons fourni 742 sœurs; la plupart sont tombées malades elle-mêmes, 63 d'entre elles sont décédées, infectées elles aussi par les malades auxquels elles prodiguaient leurs soins dévoués.

Dans les *stations de convalescents* établies dans l'Oberland bernois, 3416 officiers et soldats ont pu consolider leur état de santé. Le nombre de leurs jours d'entretien est de 86,788. Cette œuvre a été hautement appréciée dans tout le pays.

Les *transports d'invalides* à travers la Suisse ont continué en 1918; c'est ainsi que nous avons contribué au rapatriement de plus de 12,000 hommes pendant l'année.

Une *nouvelle section* a vu le jour, celle de Bulle qui porte le nom de « Section gruyérienne de la Croix-Rouge ». Le total des membres de nos 53 sections est aujourd'hui de 42,435; leur fortune atteint 614,000 fr.

Sous les auspices de la Croix-Rouge, il a été donné 68 cours de samaritains, 62 cours de soins aux malades, ce qui nécessita des subventions de plus de 3000 fr. en comptant celles allouées aux exercices de campagne.

L'école d'infirmières du Lindenhof a reçu au cours de l'année 39 nouvelles élèves, il en est sorti diplômées 31 sœurs. Cette institution dessert actuellement les maisons hospitalières suivantes:

Lindenhof . . . . .	45 sœurs
Hôpital de l'Ile, Berne . . . . .	9 »
» de Münsterlingen . . . . .	7 »
» bourgeois, Bâle . . . . .	19 »
» de Brougg . . . . .	5 »
» de Samaden . . . . .	14 »
» municip. de Berne . . . . .	13 »
» d'Erlenbach . . . . .	5 »

Le nombre des *colonnes de transports* s'est augmenté d'une unité (celle d'Olten). Il y en a actuellement 17, soit: Aarau, Appenzell, Bâle, Bâle-campagne, Berne,

Bienne, Genève, Glaris, Horgen, Lucerne, Neuchâtel, Schaffhouse, St-Gall, Thurgovie, Winterthour, Zurich et Olten.

Les *recettes de l'année 1918* ont atteint 116,792 fr. tandis que les *dépenses* ont été de 83,632 fr. laissant ainsi un bénéfice de 33,160 fr. qui ont été portés au compte capital. Ce compte dépasse aujourd'hui la somme de 666,000 fr., en augmentation de 51,000 fr. sur l'exercice précédent.

Le rapport se termine par la nomenclature des associations suisses à l'étranger et des membres isolés domiciliés à l'étranger qui, chaque année témoignent leur intérêt à notre institution et lui adressent des dons. Ceux-ci s'élèvent, pour 1918 à 7722 fr. Il est réconfortant de sentir l'appui de tous ces Suisses établis loin de chez nous, et nous les remercions de penser à nous d'une façon si tangible!

## La Croix-Rouge américaine et la Suisse

La *Revue internationale de la Croix-Rouge* (numéro de novembre 1919) publie un résumé de l'activité de la Croix-Rouge américaine en Suisse pendant la guerre. Cet article, dû à la plume de M. Léonard Chester Jones, délégué américain en Suisse, dit en substance:

« Dès le début de la guerre, la Suisse fit un immense effort pour soulager les maux et les souffrances des victimes de la catastrophe. A la fin de 1917, une enquête approfondie révéla l'existence de plus de 300 comités se consacrant entièrement ou en partie à des œuvres de guerre. Les envois de vivres aux prisonniers prirent une telle extension que le gouvernement dut étudier des mesures

pour parer à la disparition des réserves alimentaires. Les riches se restreignirent pour donner davantage et les pauvres firent de réels sacrifices. Témoin les collectes faites à l'issue des conférences de M. Benjamin Vallotton dans les villages du Jura, et les centaines d'enfants belges adoptés par des familles modestes.

A mesure que la guerre se prolongeait, les appels devenaient plus nombreux et plus pressants. Mais l'effort avait été bien grand déjà, et rares étaient les bourses qui n'avaient pas encore été mises à contribution! Fait plus grave, la vie devenait de plus en plus difficile, soit en raison de la hausse des prix, soit à cause des perturbations amenées par la longue